

|                                  |                    |                  |                          |    |
|----------------------------------|--------------------|------------------|--------------------------|----|
| Denominación                     | Fecha de creación  | Vigencia         | <input type="checkbox"/> | 38 |
| <b>Sociedad Hijos de Cofiñal</b> |                    |                  |                          |    |
| Otras denominaciones             | Primera referencia | Año de extinción |                          |    |
|                                  | 1924               |                  |                          |    |

|                              |
|------------------------------|
| Relación con otra Asociación |
|                              |

|                              |
|------------------------------|
| <b>País</b>                  |
| Cuba                         |
| <b>Localidad de creación</b> |
| La Habana                    |

|                             |
|-----------------------------|
| <b>Carácter territorial</b> |
| Microterritorial            |
| <b>Provincia</b>            |
| León                        |

### Resumen histórico

La montaña cantábrica leonesa compone un mosaico de comarcas que han brindado durante toda la etapa Contemporánea un gran tributo a la emigración. Con las salvedades de las cuencas mineras y aldeaños, el resto ha sufrido una grave pérdida poblacional. La comarca de Lillo, a la que pertenece el pueblo de Cofiñal (noreste de la provincia), no ha sido una excepción y desde finales del siglo XIX muchos de sus naturales se fueron de su montaraz solar hacia destinos transoceánicos como Argentina, Cuba o México. No fueron pocos los que además de aportaciones familiares contribuyeron con sus ahorros a las mejoras de sus pueblos. Así sucede con la *Sociedad Hijos de Cofiñal*, quien, en 1924, y según afirma Ana de Francia, "fundaron un casino en su pueblo natal".

En 1929, este mismo centro, y en unión de la *Colonia Leonesa de Cuba*, realiza gestiones ante el Gobierno de España para la construcción de una carretera que comunicaba las provincias de León y Asturias.



### Dirección Internet

### Bibliografía

DE FRANCIA, Ana. "De León a Iberoamérica: 1880-1930". *Tierras de León*, 31 de diciembre de 1988, Nº 73, p. 1-28.

VARIOS. "Memoria de la Colonia Leonesa de Cuba desde su fundación, 1914, hasta el año actual, 1939". Impresos Martín, 1939, p. 34.